
CONSEMAC
Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Rio de 

Janeiro

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação

Ata de reunião 
Data: 03 de maio de 2012

Pauta:

1. Licenciamento do Campo de Golfe na área da APA Marapendi, e 
dos demais  empreendimentos localizados próximos aos limites  das 
UC localizadas na Barra da Tijuca, inclusive a construção de ponte no 
entorno imediato do PNM Chico Mendes
2. Discussão sobre o Corredor Verde
3. Projeto de Recategorização de UC, com foco nos PNM localizados 
na Barra da Tijuca
4. Discussão sobre os Termos do Decreto 11.950, de 24 de março de 
1993, com foco na escola Carolina Patrício
5. Assuntos Gerais

Presentes:
CONSEMAC – Nassim Boukai e William Vilar
GAE – Gustavo Pedro L. de Paula
SMAC/CPA/GUC  –  Sônia  Peixoto,  Roberto  Rocha,  Madalena  M. 
S.Barroso, Marcelo Andrade, Ana Gabriela O. do Carmo e Alexandre 
Chagas
SMU- 40 GPL – Luis Eduardo Santos
SMAC – GTR-3 – Mário C. S. Silva
ASSAERJ – Hélcio Maia
PNM Chico Mendes – Denise Monsores
PNM Bosque da Barra – Eliana Zanini
CMRJ – João Paulo Centelhas
Câmara Comunitária da Barra da Tijuca (CCBT) – Pedro Paulo da 
Poian 

Ausências Justificadas. 
FPJ - Flávio Telles 
FEMERJ – Júlio Mello

ASSUNTOS TRATADOS

ITEM 01 – 1. Licenciamento do Campo de Golfe na área da APA 
Marapendi,  e  dos  demais  empreendimentos  localizados 
próximos aos limites das UC localizadas na Barra da Tijuca, 
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inclusive a construção de ponte no entorno imediato do PNM 
Chico Mendes

Tendo sido  acordado,  na  reunião  passada,  que a  Câmara  Setorial 
Permanente  de  UC/SMAC  iniciaria  o  processo  de  elaboração  de 
Parecer  sobre  o  esgotamento  da  água  no  PNM Bosque  da  Barra, 
foram convidados  para  a  presente  reunião  a  Gestora  da  UC  e  o 
GTR-3, representando pelo técnico Mário C. S. Silva. 

Mário C. S. Silva, da SMAC – DTR-3, e Eliana Zanini, Gestora do PNM 
do Bosque da Barra, apresentaram os resultados dos estudos sobre a 
qualidade de água pelo empreendedor e pela UFRJ. Também foram 
informadas as atuais condições e impactos provocados pela instalação 
do Bosque Medical Center. Sônia Peixoto, CPA/GUC, informou que já 
se encontra em fase de análise no INEA, o projeto de “Monitoramento 
e Diagnóstico das Alterações Antrópicas no Lençol Freático ocorridas 
no Parque Natural Municipal Bosque da Barra”, para ser apresentado 
para a Câmara de Compensação Ambiental do Governo do Estado do 
Rio de Janeiro.

Gustavo  Pedro  L.  de  Paula  (GAE),  como Coordenador da  Câmara 
Setorial  Permanente  de  UC  do  CONSEMAC,  solicitou  que  fosse 
apresentado  na  próxima  reunião,  os  licenciamentos  em  curso 
próximos aos limites das UC localizadas na Barra da Tijuca, incluindo 
na possível construção de uma ponte próxima ao PNM Chico Mendes, 
após a explanação sobre a situação realizada pela Gestora do PNM 
Chico Mendes, Denise Monsores. A referida gestora também informou 
que a Coordenadora de Proteção Ambiental, Isabela Lobato, já havia 
solicitado ao setor de licenciamento vista do processo.

Sobre o licenciamento do campo de golfe na área da APA Marapendi, 
Roberto  Rocha,  Gerente  da  CPA,  se  prontificou  a  apresentar  a 
situação  da  possível  instalação  do  empreendimento  na  próxima 
reunião da Câmara Setorial Permanente de UC/SMAC.

ITEM 02 – Discussão sobre o Corredor Verde 

Roberto  Rocha,  Gerente  da  CPA,  se  prontificou  a  apresentar  a 
situação  dos  trabalhos  que  vêm  sendo  realizados  visando  à 
implementação de Corredores Verdes na Cidade do Rio de Janeiro. O 
referido  gerente  também  informou  que  estava  elaborando,  em 
parceria  com o GTR-3,  através  do técnico  Mário  C.  S.  Silva,  uma 
minuta  de  Decreto  visando  à  proteção  do  Sistema  Hídrico, 
considerando o PNM Bosque da Barra e a APA das Tabebuias. 
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ITEM 03 – Projeto de Recategorização de UC, com foco nos 
PNM localizados na Barra da Tijuca

Sônia  Peixoto,  CPA/GUC  se  prontificou  a  apresentar  na  próxima 
reunião da Câmara Setorial  Permanente de UC/SMAC, o Termo de 
Referência enviado ao INEA para análise,  e posterior  envio para a 
Câmara de Compensação Ambiental do Governo do Estado do Rio de 
Janeiro.

ITEM 04 – Discussão sobre os Termos do Decreto 11.950, de 
24 de março de 1993, com foco na escola Carolina Patrício

Pedro Paulo da Poian (CCBT) enviou o Parecer sobre a mudança nos 
termos do  Decreto 11.950, de 24 de março de 1993, com foco na 
escola  Carolina  Patrício,  com  a  devida  antecedência,  visando  à 
discussão da minuta. Porém, tendo em vista o atraso do mesmo e a 
discussão da pauta, ficou acertado que esta demanda seria tratada 
na próxima reunião.

ITEM 05 – Assuntos Gerais

Gustavo  de  Paula  (GAE)  informou  que  enviaria  a  Minuta  para 
Normatização  do  Uso  de  Imagens  em  UC  municipais,  após  os 
resultados da discussão sobre o assunto que vem sendo realizada 
pelo ICMBio.

Pauta para a Próxima reunião: 15 de maio de 2012
1 – Apresentação dos Licenciamentos em curso próximos ao entorno 
imediato das UC localizadas na Barra da Tijuca, inclusive campo de 
golfe na APA Marapendi
2. Apresentação do Termo de Referência para a Recategorização das 
UC Municipais
3. Apresentação da situação atual do projeto Corredores Verdes
4.  Discussão  dos  termos  do  Decreto  11.950,  de  24  de  março  de 
1993, com foco na escola Carolina Patrício
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